

**Participantes:**

Acción contra el Hambre, Acción y Desarrollo, ACNUR, ADRA, AECID, Aldeas Infantiles, APPV, Asociación CCEFIRO, AVSI, Ayuda en Acción, CARE Perú, Cáritas Suiza, CEDRO, CESAL, CHS Alternativo, CICR, COOPI, Consejo Interreligioso - Religiones por la Paz, Cruz Roja Peruana, Cuso Internacional, Embajada de Bélgica, Embajada Británica, Embajada de Canadá, Embajada de Estados Unidos, Encuentros SJM, Equilibrium CenDE, FICR, FORO SALUD Callao, Fundación contra el Hambre, GIZ Perú, Helvetas, Humanity&Inclusion, IDEHPUCP, IRC, Ministerio de Relaciones Exteriores, Ministerio de Educación, Médicos Sin Fronteras, OEI, OIM, OIT, ONUHABITAT, OPS/OMS, PADF, Plan Internacional, PMA/WFP, Quinta Ola, RET Americas, Save the Children, Sí da Vida, Techo Perú, UNESCO, UNFPA, UNICEF, Unión Europea, Unión Venezolana, UNODC, USAID, Veneactiva, GVC-We World, WOCCU, World Vision

1. Agenda

- Palabras de Bienvenida
- Resultados de la retroalimentación a la Coordinación del GTRM
- Presentación de la Plataforma Regional R4V
- Prioridades de la Mesa de Trabajo Intersectorial para la Gestión Migratoria
- Presentación Foro Humanitario Perú
- Página web R4V y otras herramientas
- Servicio de comunicación audiovisual para los socios
- Video sobre integración de la población refugiada y migrante de Venezuela
- Presentación Convocatoria PRM dirigida a Sociedad Civil

I. Desarrollo**Bienvenida**

En las palabras de bienvenida, los representantes de ACNUR y OIM agradecieron la participación de los socios del GTRM y el compromiso de los coordinadores de los Subgrupos para articular los esfuerzos dirigidos a las personas refugiadas y migrantes en Perú durante el año 2021. El representante de OIM dio la bienvenida al Comité Internacional de Rescate como miembro número 88 del GTRM Perú. También expresó su agradecimiento a Angie Zevallos y Miriam Rojo que se retiran de las coordinaciones de los Subgrupos de Educación y Salud y Nutrición respectivamente, dando la bienvenida a Ernesto Riveros y Gerardo Seminario por su nuevo rol en la coordinación de ambos Subgrupos. Asimismo, **recapituló los tres pilares del trabajo que el GTRM Perú ha propuesto para este año que son 1) Asistencia de Emergencia, 2) Regularización 3) Integración y la importancia de continuar incidiendo en que las cifras de Carnés de Extranjería entregados y de Carnés de Permiso Temporal de Permanencia (CPPs) se incrementen significativamente.** También señaló la **importancia de una mayor medición de los flujos** a través de herramientas de monitoreo como los DTM en tanto ayudarán a contar con información valiosa que permita reaccionar de manera oportuna.

El representante de ACNUR destacó la visita realizada por la Coordinación de la Plataforma Regional a finales del mes de enero que les permitió observar y conversar directamente con socios y autoridades sobre los avances y desafíos relacionado al espacio de coordinación del GTRM Perú. Además, señaló a la **necesidad de identificar posibilidades de colaboración entre socios para la elaboración de comunicados e investigaciones conjuntas como R4V** que permitan informar de mejor manera a las personas que servimos. Asimismo, se refirió al **fortalecimiento de la plataforma a través de la articulación y trabajo conjunto con las autoridades nacionales**, tal es el caso del vínculo entre el GTRM y la Mesa de Trabajo Intersectorial de Gestión Migratoria que será importante mantener, especialmente para analizar de manera conjunta las necesidades de la población venezolana y planificar actividades de manera coordinada. Entre los **retos identificados** para los próximos meses se han identificado 1) la **documentación y regularización a través del CPP** cuyo proceso concluye en abril y hay muchas tareas por hacer en términos de comunicación y difusión masiva, incidencia, actualización de información; 2) la **apertura de fronteras** que implicará analizar los impactos, ampliar nuestras capacidades y coordinar con las autoridades subnacionales y nacionales las intervenciones; 3) la **vacunación** que si bien avanza de manera importante a nivel nacional, solo el 40% de la población refugiada y migrante venezolana ha recibido su segunda dosis y 5% su tercera dosis.

Resultados de la retroalimentación a la Coordinación del GTRM

La coordinación del GTRM Perú compartió una encuesta en el mes de enero que fue respondida por 32 personas. Una primera categoría fue brindar una valoración de las acciones de la Coordinación Nacional del GTRM. La mayoría de los/as encuestados/as **mostró su satisfacción (sea parcial o completamente satisfecho) con el desempeño de la coordinación** y señaló algunas recomendaciones tales como fortalecer el vínculo con diferentes instituciones del Estado a nivel local, regional y nacional, mayor interactividad en la comunicación, brindar mayor contexto de las actividades y proyectos que se desarrollan contando las historias detrás de la información cuantitativa, mayor incentivo de espacios intersectoriales para incrementar colaboración entre miembros del GTRM.

Otra categoría de preguntas se centró en una valoración de las **reuniones plenarias del GTRM**. Las dos **características más relevantes que fueron señaladas por los/as encuestados/as es que son consideradas espacios que permiten la coordinación y difusión de productos de información sobre la respuesta y en los que se comparte información de interés para los socios del GTRM**. Con una menor valoración se señaló que las reuniones plenarias son consideradas espacios que permiten evitar la duplicación de iniciativas entre organizaciones. Las principales recomendaciones señaladas se dirigieron a que las reuniones sean más interactivas, **potencien el intercambio activo de información y permitan compartir información de contexto y cualitativa**. Así mismo, se mencionó la importancia de realizar reuniones presenciales. Por otra parte, sobre los Subgrupos de Trabajo expresaron que estos espacios son altamente valorados como espacios para la coordinación, acompañamiento y difusión de productos de información sobre la respuesta y de generación de sinergias entre organización.

Respecto al **monitoreo de la respuesta**, la mayoría de los/as encuestados/as que tienen conocimiento sobre las herramientas de reporte **expresaron sentirse parcialmente satisfecha con el uso de la plantilla 5W** y, a su vez, indicaron que **no tenían conocimiento de la plataforma ActivityInfo** que será la nueva herramienta de monitoreo para el año 2022. Respecto al uso de la **información que se reporta a través del 5W**, la mayoría de **encuestados/as señaló que la utiliza para los reportes internos de su organización**. Finalmente, en cuanto a los productos de información que utilizan o perciben más útiles son los *factsheets* nacionales, mapeo de presencia de socios y actualizaciones de estimaciones poblacionales.

Visita de la Plataforma Regional R4V

Los Coordinadores de la Plataforma Regional del R4V visitaron las ciudades de Lima y Tumbes entre el 24 y 28 de enero y se reunieron con nuevos socios del GTRM, actores de la sociedad civil, autoridades de gobierno tanto a nivel nacional como local, además de visitar la frontera. La visita evidenció la **importancia de continuar trabajando dentro del RMRP en la asistencia humanitaria para responder a las necesidades básicas de la población refugiada y migrante, pero a su vez contribuir a su desarrollo a mediano y largo plazo** (énfasis en *Humanitarian Development Nexus*). Por otro lado, esta visita resaltó la importancia de ampliar y mantener esfuerzos coordinados y conjuntos bajo el GTRM de comunicación y de información.

En cuanto **buenas prácticas** reconocieron el **co-liderazgo del Subgrupo de Educación con el Ministerio de Educación** que permite un mayor impacto de las acciones, también destacaron la **cooperación en términos de recursos, espacios, rondas de distribución entre organizaciones del GTRM**, y el **desarrollo del Common Database para las transferencias monetarias (CBI) y la inclusión de organizaciones de la sociedad civil** dentro la respuesta, especialmente liderados por población venezolana. Se invita a continuar compartiendo las buenas prácticas de los diferentes sectores tanto en el nivel local como en el nivel regional.

Prioridades de la Mesa de Trabajo Intersectorial para la Gestión Migratoria

La presidencia de la Mesa de Trabajo Intersectorial para la Gestión Migratoria hizo un **breve resumen sobre los miembros que conforman la Mesa, sus objetivos y cómo se organiza este espacio** a fin de constituir un espacio de diálogo fluido entre el Estado y organizaciones de la sociedad civil. Destacó que a partir de este año la Mesa cuenta con un equipo técnico que apoyará y acompañará las actividades que se realicen.

Entre las **metas propuestas para 2022** se indicó que en mayo se realizará el primer Foro del Examen de Migración Internacional– FEMI y se está afinando el reporte a presentar, también se ampliará la participación de la Mesa en los foros regionales y globales sobre migración, se continuará con el proceso de adecuación de la Política Nacional Migratoria 2017 – 2025 y se desarrollará la segunda encuesta de los peruanos residentes en el exterior (además de la ENPOVE II que actualmente se está implementando).

Presentación Foro Humanitario Perú

La representante de *Save The Children* presentó este **nuevo grupo denominado Foro Humanitario Peru recientemente conformado por organizaciones de la sociedad civil que trabajan en el Perú** y que cuentan con una trayectoria internacional con el que se espera representar al colectivo de organizaciones y de Entidades e Instituciones de Cooperación Técnica Internacional sin fines de lucro constituidas en el extranjero (ENIEX) para temas humanitarios. El principal objetivo es promover consensos para ser una voz común desde las organizaciones de la sociedad civil y promover la respuesta humanitaria a la población afectada por la situación humanitaria en Perú, con especial atención a la crisis migratoria venezolana.

El propósito es complementar con otros espacios con el GTRM para elevar conjuntamente los temas prioritarios, en este caso desde la perspectiva de la sociedad civil. Para **sumarse al Foro Humanitario Perú pueden contactarse con COOPI a través de Carlos Godoy, RET Américas a través de Tatiana Rubio (t.rubio@retamericas.org) y Save The Children a través de Rosa Vallejos (rosa.vallejos@savethechildren.org)**

Página web R4V y otras herramientas

Desde la Plataforma Regional se ha elaborado **dos tableros de control tanto para el seguimiento de actividades como para el seguimiento financiero** que están alojados en la [página web del R4V](#). El primer tablero de control ha sido nombrado **Repositorio y Explorador de Actividades del RMRP 2022** donde podrán encontrar información al detalle de las organizaciones que participaron del proceso del RMRP 2022, sus actividades por sector y región. En el segundo tablero de control para el seguimiento financiero podrán encontrar las actividades organizadas de manera sectorial, población en necesidad y población meta, así como el requerimiento financiero para cada sector. También se encontrarán el seguimiento financiero con los resultados para el RMRP 2021 tanto a nivel regional como a nivel de Perú.

Ambos **tableros son de acceso público**. Pueden encontrar más información en el siguiente enlace: <https://www.r4v.info/en/data>

Servicio de comunicación audiovisual para los socios

El representante de Unión Venezolana, socio del GTRM, presentó **los canales de comunicación que pone a disposición de todos los socios: *Díaspóra Radio*, *Díaspóra Televisión*, Boomers Millennial Radio** (a lanzarse durante el mes de febrero) con los que esperan convertirse en un centro de comunicación que brinde información oportuna y de primera mano a la población refugiada y migrante de Perú y comunidades de acogida. **Cuentan con equipo humano y con dos estudios de televisión, dos estudios de radio implementados con tecnología de primera**. Los socios del GTRM pueden compartir el material que consideren para que sea transmitido a través de estas plataformas.

Asimismo, se pone a disposición de los socios del GTRM los servicios de producción audiovisual, producción de spot de radio, locución, diseño gráfico, servicios de audio y video en general, producción de eventos. Para más información pueden contactarse al correo electrónico comunicaciones@unionvp.org

Video sobre integración de la población refugiada y migrante de Venezuela

El equipo de coordinación del GTRM desarrolló un [video](#) dirigido visibilizar un aspecto de la integración de las personas refugiadas y migrantes de Venezuela y su aporte al desarrollo económico del Perú. **Todos los videos del GTRM Perú pueden encontrarlos en el canal de youtube** de la plataforma R4V: https://www.youtube.com/playlist?list=PL_Pd8hO72rj-55AWcEXaf92VecAG9j_VW

Presentación Convocatoria PRM dirigida a Sociedad Civil

La representante del Buró de Población, Refugiados y Migración (PRM) del Departamento de Estado de Estados Unidos en su presentación destacó el compromiso del gobierno de los Estados Unidos para continuar fortalecimiento de la respuesta humanitaria a la población refugiada y migrante de Venezuela en Perú tanto por parte de socios como Naciones Unidas sino también de las organizaciones no gubernamentales (ONGs) que trabajan en el país. Por ello **han abierto una convocatoria para financiamiento de iniciativas en ejes como protección a población más vulnerables como sobrevivientes de violencia de género, colectivos LGTBQI+, protección legal, medios de vida, alojamiento de tránsito y a corto plazo**. Para las organizaciones interesadas en elaborar su propuesta será importante que sus iniciativas se enmarquen en la respuesta del R4V en Perú y que estén coordinadas con los líderes del GTRM. Se espera que en dicha propuesta se indique explícitamente cómo se articulará con el RMRP y con lo que está haciendo otros socios del GTRM. Asimismo, recomiendan que puedan aliarse entre organizaciones (especialmente con organizaciones de base más pequeñas) a fin de contar con apoyo para cumplir los requisitos de los convenios que exige el gobierno de Estados Unidos. Por ello, en la convocatoria hay una sección relacionada a consorcios donde se tiene que especificar quién lidera dicho consorcio (que podría ser una organización internacional, por ejemplo).

El **plazo de la convocatoria cierra el martes 8 de marzo** y el **enlace** puede encontrarse aquí: <https://www.state.gov/fy-2022-notice-of-funding-opportunity-for-ngo-programs-benefiting-vulnerable-prm-populations-of-concern-in-colombia-ecuador-peru-and-venezuela/>